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   議事日程第５号       第１回定例会 

   令和２年３月１１日（水）  予算特別委員会終了後開議 

 

   再  開 

  （予算特別委員会付託関係） 

日程第 １ 議第 １号 令和元年度寒河江市一般会計補正予算（第７号） 

 〃  ２ 予算特別委員会の審査の経過並びに結果報告 

 〃  ３ 質疑・討論・採決 

 

  （総務産業常任委員会付託関係） 

日程第 ４ 議第 ２号 令和元年度寒河江市公共下水道事業特別会計補正予算（第１号） 

 〃  ５ 議第１３号 寒河江市監査委員条例の一部改正について 

 〃  ６ 議第１６号 寒河江市特別職に属する者の給与等に関する条例等の一部改正について 

 〃  ７ 総務産業常任委員会の審査の経過並びに結果報告 

 〃  ８ 質疑・討論・採決 

 

  （厚生文教常任委員会付託関係） 

日程第 ９ 議第 ３号 令和元年度寒河江市国民健康保険特別会計補正予算（第１号） 

 〃 １０ 厚生文教常任委員会の審査の経過並びに結果報告 

 〃 １１ 質疑・討論・採決 

 

日程第１２ 議第 ４号 令和２年度寒河江市一般会計予算 

 〃 １３ 議第 ５号 令和２年度寒河江市国民健康保険特別会計予算 

 〃 １４ 議第 ６号 令和２年度寒河江市後期高齢者医療特別会計予算 

 〃 １５ 議第 ７号 令和２年度寒河江市介護保険特別会計予算 

 〃 １６ 議第 ８号 令和２年度寒河江市介護認定審査会共同設置特別会計予算 

 〃 １７ 議第 ９号 令和２年度寒河江市財産区特別会計（高松、醍醐、三泉）予算 

 〃 １８ 議第１０号 令和２年度寒河江市下水道事業会計予算 

 〃 １９ 議第１１号 令和２年度寒河江市立病院事業会計予算 

 〃 ２０ 議第１２号 令和２年度寒河江市水道事業会計予算 

 〃 ２１ 議第１４号 寒河江市課制条例の一部改正について 

 〃 ２２ 議第１５号 寒河江市印鑑条例の一部改正について 

 〃 ２３ 議第１７号 寒河江市手数料条例の一部改正について 

 〃 ２４ 議第１８号 寒河江市市民浴場に関する条例の一部改正について 

 〃 ２５ 議第１９号 寒河江市中小企業及び小規模企業振興基本条例の制定について 

 〃 ２６ 議第２０号 寒河江市営住宅条例の一部改正について 

 〃 ２７ 議第２１号 下水道事業の地方公営企業法全部適用に伴う関係条例の整備に関する条例の

制定について 
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日程第２８ 議第２２号 寒河江市立病院事業の設置等に関する条例の一部改正について 

 〃 ２９ 議第２３号 「寒河江市公共下水道寒河江市浄化センターの建設工事に関する協定の締結

について」の一部変更について（平成３０年度における寒河江市公共下水道

寒河江市浄化センターの建設工事に関する協定） 

 〃 ３０ 議第２４号 「寒河江市公共下水道寒河江市浄化センターの建設工事に関する協定の締結

について」の一部変更について（令和元年度における寒河江市公共下水道寒

河江市浄化センターの建設工事に関する協定） 

 〃 ３１ 議第２５号 指定管理者の指定の期間の変更について 

 〃 ３２ 議第２６号 市道路線の変更について 

 〃 ３３ 議第２７号 市道路線の認定について 

 〃 ３４ 議第２８号 辺地に係る公共的施設の総合整備計画の一部変更について 

 〃 ３５ 請願第１号 「最低賃金の改善と中小企業支援策の拡充を求める意見書」の提出を求める

請願 

 〃 ３６ 質疑 

 〃 ３７ 予算特別委員会設置 

 〃 ３８ 委員会付託 

   散  会 

 

 

   本日の会議に付した事件 

 

   議事日程第５号に同じ 

 

 

 

   再    開    午前９時５５分 

 

○柏倉信一議長 おはようございます。 

  ただいまから本会議を再開いたします。 

  本日の欠席通告議員はありません。 

  出席議員は定足数に達しておりますので、こ

れより本日の会議を開きます。 

  本日の会議は、議事日程第５号によって進め

てまいります。 

 

議 案 上 程 

 

○柏倉信一議長 日程第１、議第１号令和元年度

寒河江市一般会計補正予算（第７号）を議題と

いたします。 

 

予算特別委員会の審査の 

経過並びに結果報告 

 

○柏倉信一議長 日程第２、予算特別委員会の審

査の経過並びに結果報告であります。 

  予算特別委員長報告を求めます。渡邉予算特

別委員長。 

   〔渡邉賢一予算特別委員長 登壇〕 

○渡邉賢一予算特別委員長 予算特別委員会にお

ける審査の経過と結果について御報告申しあげ

ます。 
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  本委員会に付託になりました案件は、議第１

号令和元年度寒河江市一般会計補正予算（第７

号）であります。 

  ３月９日、委員15名全員出席、当局からは市

長初め関係課長等出席のもと委員会を開会し、

議第１号を議題とし、質疑の後、各分科会に分

担付託し審査することといたしました。 

  各分科会の審査の経過につきましては、本日

再開されました委員会で詳しく報告されており

ますので省略させていただきますが、各分科会

とも原案を了とすることと決した旨の報告があ

りました。 

  各分科会委員長報告の後、委員長報告に対す

る質疑を行い、討論を終結し、採決に入りまし

た。 

  議第１号を採決の結果、賛成多数をもって原

案のとおり可決すべきものと決しました。 

  以上で、予算特別委員会における審査の経過

と結果について御報告を終わります。 

 

質疑・討論・採決 

 

○柏倉信一議長 日程第３、これより質疑・討

論・採決に入ります。 

  ただいまの委員長報告に対する質疑はありま

せんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

  これより討論に入ります。討論はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  討論を終結いたします。 

  これより議第１号令和元年度寒河江市一般会

計補正予算（第７号）を採決いたします。 

  本案に対する委員長報告は可決であります。 

  本案は委員長報告のとおり決することに御異

議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議第１号は原案のとおり可決されま

した。 

 

議 案 上 程 

 

○柏倉信一議長 次に、日程第４、議第２号令和

元年度寒河江市公共下水道事業特別会計補正予

算（第１号）から日程第６、議第16号寒河江市

特別職に属する者の給与等に関する条例等の一

部改正についてまでの３案件を一括議題といた

します。 

 

総務産業常任委員会の審査の 

経 過 並 び に 結 果 報 告 

 

○柏倉信一議長 日程第７、総務産業常任委員会

の審査の経過並びに結果報告であります。 

  総務産業常任委員長報告を求めます。佐藤総

務産業常任委員長。 

   〔佐藤耕治総務産業常任委員長 登壇〕 

○佐藤耕治総務産業常任委員長 総務産業常任委

員会における審査の経過と結果について御報告

申しあげます。 

  本委員会は、３月９日、委員全員出席し開会

いたしました。 

  付託されました案件は、議第２号、議第13号

及び議第16号の３案件であります。 

  順を追って審査の内容を申しあげます。 

  初めに、議第２号令和元年度寒河江市公共下

水道事業特別会計補正予算（第１号）を議題と

し、当局の説明を求め質疑に入りました。 

  質疑の内容を申しあげます。 

  委員より「水処理反応タンクの工事に時間を

要するため、年度内の完成が困難なことから、

経費を翌年度へ繰り越すとのことだが、いつご

ろ完成するのか」との問いがあり、当局より

「ことし７月の完成を予定しています」との答
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弁がありました。 

  討論を終結し、採決の結果、賛成多数をもっ

て原案のとおり可決すべきものと決しました。 

  次に、議第13号寒河江市監査委員条例の一部

改正についてを議題とし、当局の説明を求め質

疑に入りました。 

  主な質疑の内容を申しあげます。 

  委員より「常勤の監査委員を非常勤にすると

のことだが、市民の声があって今回の改正に至

るのか。また、監査請求等があった場合、非常

勤でも対応できるのか」との問いがあり、当局

より「改正に至ったのは、内部で検討した結果

になります。また、非常勤になったとしてもこ

れまでどおりの監査機能体制を維持してまいり

ます」との答弁がありました。 

  討論を終結し、採決の結果、賛成多数をもっ

て原案のとおり可決すべきものと決しました。 

  次に、議第16号寒河江市特別職に属する者の

給与等に関する条例等の一部改正についてを議

題とし、当局の説明を求め質疑に入りました。 

  質疑の内容を申しあげます。 

  委員より「新たに設置した学校運営協議会委

員の報酬を年額１万2,000円としているが、活

動日数をどの程度見込んでいるのか」との問い

があり、当局より「会議は年６回見込んでいま

すが、このほかにも地域協働によって学校運営

を行うために保護者や地域住民の理解、協力、

参画を促進する役割を担っていただくようにな

ります」との答弁がありました。 

  討論を終結し、採決の結果、賛成多数をもっ

て原案のとおり可決すべきものと決しました。 

  以上で、総務産業常任委員会における審査の

経過と結果について御報告を終わります。 

 

質疑・討論・採決 

 

○柏倉信一議長 日程第８、これより質疑・討

論・採決に入ります。 

  ただいまの委員長報告に対する質疑はありま

せんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

  これより討論に入ります。討論はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  討論を終結いたします。 

  これより採決に入ります。 

  初めに、議第２号令和元年度寒河江市公共下

水道事業特別会計補正予算（第１号）を採決い

たします。 

  本案に対する委員長報告は可決であります。 

  本案は委員長報告のとおり決することに御異

議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議第２号は原案のとおり可決されま

した。 

  次に、議第13号寒河江市監査委員条例の一部

改正についてを起立により採決いたします。 

  本案に対する委員長報告は可決であります。 

  本案は委員長報告のとおり決することに賛成

の議員の起立を求めます。 

   〔賛成議員 起立〕 

  賛成多数であります。 

  よって、議第13号は原案のとおり可決されま

した。 

  次に、議第16号寒河江市特別職に属する者の

給与等に関する条例等の一部改正についてを起

立により採決いたします。 

  本案に対する委員長報告は可決であります。 

  本案は委員長報告のとおり決することに賛成

の議員の起立を求めます。 

   〔賛成議員 起立〕 

  賛成多数であります。 

  よって、議第16号は原案のとおり可決されま

した。 
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議 案 上 程 

 

○柏倉信一議長 次に、日程第９、議第３号令和

元年度寒河江市国民健康保険特別会計補正予算

（第１号）を議題といたします。 

 

厚生文教常任委員会の審査の 

経 過 並 び に 結 果 報 告  

 

○柏倉信一議長 日程第10、厚生文教常任委員会

の審査の経過並びに結果報告であります。 

  厚生文教常任委員長報告を求めます。古沢厚

生文教常任委員長。 

   〔古沢清志厚生文教常任委員長 登壇〕 

○古沢清志厚生文教常任委員長 厚生文教常任委

員会における審査の経過と結果について御報告

申しあげます。 

  本委員会は、３月９日、委員全員出席し開会

いたしました。 

  付託されました案件は、議第３号の１案件で

あります。 

  順を追って審査の内容を申しあげます。 

  議第３号令和元年度寒河江市国民健康保険特

別会計補正予算（第１号）を議題とし、当局の

説明を求め質疑に入りましたが、質疑もなく、

討論を終結し、採決の結果、賛成多数をもって

原案のとおり可決すべきものと決しました。 

  以上で、厚生文教常任委員会における審査の

経過と結果について御報告を終わります。 

 

質疑・討論・採決 

 

○柏倉信一議長 日程第11、これより質疑・討

論・採決に入ります。 

  ただいまの委員長報告に対する質疑はありま

せんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

  これより討論に入ります。討論はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  討論を終結いたします。 

  これより議第３号令和元年度寒河江市国民健

康保険特別会計補正予算（第１号）を採決いた

します。 

  本案に対する委員長報告は、可決であります。 

  本案は委員長報告のとおり決することに御異

議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議第３号は原案のとおり可決されま

した。 

 

議 案 上 程 

 

○柏倉信一議長 次に、日程第12、議第４号令和

２年度寒河江市一般会計予算から日程第35、請

願第１号「最低賃金の改善と中小企業支援策の

拡充を求める意見書」の提出を求める請願まで

の24案件を一括議題といたします。 

 

質     疑 

 

○柏倉信一議長 日程第36、これより質疑に入り

ますが、所属する委員会の審査案件に関する質

疑は極力控えるとともに、概括的な質疑にとど

めていただくようお願いいたします。 

  初めに、議第４号令和２年度寒河江市一般会

計予算に対する質疑はありませんか。後藤議員。 

○後藤健一郎議員 それでは、お伺いさせていた

だきます。 

  まず、２款１項10目の市内循環型公共運行事

業について伺いたいと思います。 

  こちらは昨年と比較すると予算の増額となっ

ておりますけれども、その増額の内容について
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伺いたいと思います。 

○柏倉信一議長 中田企画創成課長。 

○中田隆行企画創成課長 お答えいたします。 

  増額している要因としては３つございまして、

１つ目は運行委託料を国の基準単価の見直しに

より約50万円増額したこと、２つ目はバス停の

時刻表の更新で新たに80万円を計上したこと、

３つ目は市役所のバス停にベンチの設置要望が

あったため、購入費として約14万円を計上した

ことが主な要因でございます。 

○柏倉信一議長 後藤議員。 

○後藤健一郎議員 失礼いたしました。こちらは

後で聞こうと思ったんですけれども、やはり予

算のほうが関係ありますので、後ほどもう少し

詳しく聞かせていただきたいと思います。 

○柏倉信一議長 ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第５号令和２年度寒河江市国民健康

保険特別会計予算に対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第６号令和２年度寒河江市後期高齢

者医療特別会計予算に対する質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第７号令和２年度寒河江市介護保険

特別会計予算に対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第８号令和２年度寒河江市介護認定

審査会共同設置特別会計予算に対する質疑はあ

りませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第９号令和２年度寒河江市財産区特

別会計（高松、醍醐、三泉）予算に対する質疑

はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第10号令和２年度寒河江市下水道事

業会計予算に対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第11号令和２年度寒河江市立病院事

業会計予算に対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第12号令和２年度寒河江市水道事業

会計予算に対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第14号寒河江市課制条例の一部改正

についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第15号寒河江市印鑑条例の一部改正

についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第17号寒河江市手数料条例の一部改

正についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第18号寒河江市市民浴場に関する条

例の一部改正についてに対する質疑はありませ

んか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第19号寒河江市中小企業及び小規模

企業振興基本条例の制定についてに対する質疑

はありませんか。國井議員。 

○國井輝明議員 御質問をさせていただきます。 

  このたびの議第19号の寒河江市中小企業及び

小規模企業振興基本条例ということで御提案を

いただいたことに、私は大変喜んでいるところ

であります。 

  この条文を見させていただいたときに、さら

に私がちょっと思ったところで、細かいようで

ございますが、ちょっと述べさせていただきた

いというふうに思っております。 

  まずは、条文の前なんですけれども、寒河江

市が現在どのような姿勢のもと地域経済の発展

を目指すのか、前文を明記していただきたいと

いうことでございます。 

  さらに、定義の中でありますけれども、第２

条を見ますと限定されたように私からはちょっ

と見えておりますので、できましたら第２条の
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（３）ですけれども、「中小企業者等」という

ところで、中小企業者及び小規模企業者のほか

に「事業協同組合、その他の中小企業振興に関

する団体、その他市長が適当と認めた中小企業

団体をいう」との文言にできないのかとも考え

ております。 

  さらに、市の責務でありますけれども、第４

条の２には教育機関を明記してほしいというふ

うに考えております。例えばですけれども、イ

ンターンシップ事業、こうしたものを例に挙げ

ますと、企業側が学生を受け入れた際、各職業

の経験を積ませることにとどまらず、企業側と

しては自社に就職してもらえるような企業努力

をしてくださること、教育機関側では地元企業

のよさや地域愛の大切さを生徒に教えることに

より、地元に残りやすくなるのではないかとい

うふうに考えます。結果として、若者が地元に

残り、寒河江市の定住人口の増加を目指せると

私は考えております。 

  そうしたことで、最後にですけれども、さら

に申しあげますと第10条の次あたりに「意見交

換会の開催」という項目をつくっていただきた

いというふうに考えております。これは中小企

業者等との意見交換会を開催し、その施策に反

映するように努めるものであります。寒河江市

では、地域活動に意欲的に参加する若手の経営

者が多くいることはとても誇れることでありま

す。こうしたやる気のある若手経営者からの御

意見なども積極的に施策に取り入れ、市勢発展

につなげてほしいというのが私の願いでありま

す。 

  ただいま申しあげましたことを追加していた

だければ、さらに意義のある条文になるのでは

ないかと考えますが、いかがでしょうか。 

○柏倉信一議長 佐藤市長。 

○佐藤洋樹市長 今、國井議員から御提案があり

ましたが、この条例そのものは中小企業並びに

小規模な事業者の活動を振興していくための、

そういう理念をうたった条例という趣旨が基本

であります。この条例を制定することによって、

さらに中小企業並びに小規模企業の振興、発展

に資していく、それを地域社会全体で支えてい

くための条例として今回御提案をさせていただ

きました。 

  何点か御提案がありましたが、12条のほうで

その他必要なものはこれから市長が新たに定め

るというんですかね、設けるという条項もあり

ますから、そういった中で取り組んでいくとい

うことにもしたいというふうに思っております

し、またきょう御提案いただいた内容なども十

分検討させていただいて、何とか地域社会全体

で中小企業、小規模事業者の皆さんを支えてい

く取り組みを鋭意していきたいというふうに思

っているところでありますので、御理解を賜り

たいと思います。 

○柏倉信一議長 國井議員。 

○國井輝明議員 御答弁ありがとうございます。 

  ただいまの市長の答弁を聞いて、非常に安心

したところでございます。別に要綱を定めてく

ださるということでございますので、ぜひ御検

討をいただきたいというふうに思っております。 

  この推進条例で寒河江市の経済の活性、そし

て市民生活の向上が図られますことを期待して、

質問を終わります。 

○柏倉信一議長 ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第20号寒河江市営住宅条例の一部改

正についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第21号下水道事業の地方公営企業法

全部適用に伴う関係条例の整備に関する条例の

制定についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第22号寒河江市立病院事業の設置等

に関する条例の一部改正についてに対する質疑

はありませんか。 
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   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第23号「寒河江市公共下水道寒河江

市浄化センターの建設工事に関する協定の締結

について」の一部変更について（平成30年度に

おける寒河江市公共下水道寒河江市浄化センタ

ーの建設工事に関する協定）に対する質疑はあ

りませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第24号「寒河江市公共下水道寒河江

市浄化センターの建設工事に関する協定の締結

について」の一部変更について（令和元年度に

おける寒河江市公共下水道寒河江市浄化センタ

ーの建設工事に関する協定）に対する質疑はあ

りませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第25号指定管理者の指定の期間の変

更についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第26号市道路線の変更についてに対

する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第27号市道路線の認定についてに対

する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第28号辺地に係る公共的施設の総合

整備計画の一部変更についてに対する質疑はあ

りませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、請願第１号「最低賃金の改善と中小企

業支援策の拡充を求める意見書」の提出を求め

る請願に対する質疑はありませんか。古沢議員。 

○古沢清志議員 今回のこの請願に対し、若干懸

念される点がございますので、労働者、事業主、

双方の利益を前提に質問させていただきます。 

  賃金の格差について、東京と同じ水準まで時

給を引き上げた場合、中小・零細企業は減益に

陥り、中小企業や小売店舗は維持していけなく

なるおそれがあり、行く行くは事業主、労働者

ともに共倒れに陥り、仕事を求め、人口の流出

はますます加速していくのではないでしょうか。

お考えをお聞きしたいと思います。 

○柏倉信一議長 太田議員。 

○太田陽子議員 この請願についてでありますが、

もしも十分な中小企業に対する支援が行われな

ければ、古沢議員がおっしゃるとおりのことに

なるのではないかと思いますが、この請願の趣

旨をよく読んでいただければ、中小・零細企業

事業所への支援なくして労働者の最低賃金を上

げるということは考えられません。支援を両輪

として考えております。最低賃金を上げるとい

うことであれば、東京と同じ労働をすれば東京

と同じような賃金がもらえることになれば、労

働力が山形に戻ってくるのではないかというこ

とで、この請願を提出しております。 

○柏倉信一議長 古沢議員。 

○古沢清志議員 「最低賃金を引き上げることで、

中小企業で働く労働者の約４割の賃金を引き上

げることができる」とありますが、残った６割

の労働者の処遇はどうなるのでしょうか。賃金

の格差はますます大きくなるのではないでしょ

うか。お考えをお聞きしたいと思います。 

○柏倉信一議長 太田議員。 

○太田陽子議員 この４割というのは、最低賃金

が４段階に分けられておりまして、山形県のよ

うにＤランクで790円の最低賃金で働く労働者

が４割いるということでございます。その４割

の労働者の最低賃金を底上げすれば、６割の労

働者も当然上がると思われます。今のような格

差は少しでも是正できるのではと思っておりま

す。最低賃金を引き上げることによって、６割

の労働者の賃金が上がっても、その４割の労働

者が憲法で保障される健康で文化的な生活が営

めるのではないかと思います。格差が同じよう

にあっても、最低賃金で働く４割の労働者の生

活がよくなるのではと思われます。 

○柏倉信一議長 ほかにありませんか。 
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  古沢議員に申しあげます。３回目ですから、

よろしいですね。古沢議員。 

○古沢清志議員 今後の委員会での議論を豊富化

させる意味から質問させていただいております

が、最後の質問をさせていただきます。 

  寒河江の基幹産業である農業についても、時

給が引き上げられた場合、減益となり、人を雇

用できなくなるばかりでなく、事業の拡大もで

きなくなるのではないでしょうか。これまでお

答えいただきましたが、懸念材料としていろい

ろありますが、私は総務産業常任委員会に所属

しておりませんので、御審議をよろしくお願い

いたします。以上です。 

○柏倉信一議長 太田議員。 

○太田陽子議員 業種のいかんを問わず、労働者

を雇用し、賃金を支払う以上は、最低賃金制度

の規制対象となるものであります。農業も例外

ではないと思います。農業の賃金に対しても、

やっぱり一定の支援を行うことが重要であると

思われます。最初の御質問でもお答えしたとお

り、中小・零細企業、事業所、農業に対しても

十分な支援をした上で最低賃金を上げるという

ことが重要であると思います。この請願の趣旨

であります中小企業、零細企業についても、農

業の従事者についても、やっぱりそういう視点

で考えていかなければならないと思われます。

働いても生活が困難なワーキングプアなどの解

消に向かうために、やっぱり最低賃金の底上げ

が重要な視点であると思います。県議会におい

ても、国会においても、超党派の議員でこの問

題を取り上げております。ぜひこの意見書を求

める請願を通していただきたいと思います。以

上です。 

○柏倉信一議長 ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

 

予算特別委員会設置 

 

○柏倉信一議長 日程第37、予算特別委員会の設

置についてお諮りいたします。 

  議第４号令和２年度寒河江市一般会計予算か

ら議第12号令和２年度寒河江市水道事業会計予

算までの９案件については、議長を除く15人を

委員に選任して構成する予算特別委員会を設置

し、これに付託の上、審査することにしたいと

思います。これに御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議第４号令和２年度寒河江市一般会

計予算から議第12号令和２年度寒河江市水道事

業会計予算までの９案件については、予算特別

委員会を設置し、これに付託の上、審査するこ

とに決しました。 

 

委 員 会 付 託 

 

○柏倉信一議長 日程第38、委員会付託でありま

す。 

  このことにつきましては、お示ししておりま

す委員会付託案件表のとおりそれぞれ所管の委

員会に付託いたします。 

 

 委員会付託案件表  

委 員 会 付 託 案 件 

総務産業常任委員会 

議第１４号、議第１７号、

議第１９号、議第２０号、

議第２１号、議第２３号、

議第２４号、議第２６号、

議第２７号、議第２８号、

請願第１号 

厚生文教常任委員会 
議第１５号、議第１８号、

議第２２号、議第２５号 
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予算特別委員会 

議第 ４号、議第 ５号、

議第 ６号、議第 ７号、

議第 ８号、議第 ９号、

議第１０号、議第１１号、

議第１２号 

 

 

   散    会    午前１０時３０分 

 

○柏倉信一議長 以上で本日の日程は終了いたし

ました。 

  本日はこれにて散会いたします。 

  御苦労さまでした。 
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